

「普通」

中林 静花

「ガニガニ！」

私の弟が自分のおでこを床に打ちつける音
だ。私の弟は自閉症である。弟が自閉症だと
分かたのは、2歳のころだ。生後4ヶ月の

ころから弟は自分の頬を床に打ちつけはじめ
た。頬を衝撃からまもろうと、手を差しのべ
る」と、あまりの強さに涙が出る程だ。普通の

赤ちゃんなら、生後八ヵ月ころには、物につ

かまり歩く。しかし私の弟はハイハイがや
とで、名前を呼んでも目も合せてくれない。
何だか周りと違う。私の弟がハイハイが

分がてから、障がい者に対する私の考え方が
変わった。

弟が産まれるまで、私は障がい者の方の存
在すら知らなかつた。障がい者の方を見ても
「変わつた人だな。」くらいいにしか思って
ながら、たが自閉症の弟と接していくうち
に、なぜ障がい者の方を見て「
変だと思

うのか、普通とは何なのが、と尋ねようにな
った。

「普通とは何か」と聞かれると、答えるの

はとても難しい。私にとての普通とは、自

分から見たら「当然たり前」と思う。その当た

り前は人それぞれで、例えば、勉強が得意な
子からすると、テストで九十点とると、テ
リ前でも、勉強が不得意な子からすると、テ
ストは五十点ぐらが当然たり前だ、たりもす
る。私たちが障がい者の方に対して、「私たち

と違う」と思うのは、私たちと障がい者の方
たちとの普通に、大きな違いがあるからだ。
だがこれは、悪い違いではなく、良い違いで
あると私は思う。良い違いを尊重する事はと
ても大事だ。しかし、障がい者を差別するよ
うな、悪い違いは、必ず正さなければならな
い。

では、私たちには何ができるのか。私の弟
は、何か難しい課題があ、た時、「やめて。
ではなく、「手伝って」と私たちに助けを求

める。私がその課題をすべきで終わらせてやりたいとすると、もういい、手伝へ終わる。私の弟にも「自分で成しとげたい」という気持ちがある。私は障がい者の方に対しかね、やる気や自尊心を失わないようになくサポートする事が大事なのではないうかと考えだ。そして私は障がい者の弟をもつ姉として、障がい者に対する偏見をなくしていくべきだと思ふ。そのためには、障がい者の方と直接会ってみるのが一番良いと思う。障がい者に対する偏見をとるには、障がい者の方の話を聞くよりも、障がい者との接し方を教えてもららうだけでも、障がい者の方たちを知る良い機会になると思う。

私がいを大切にしながら、相手も大切にできる自分になつたいという気持ちを持てほしい。